

Proletarios de todos los países ¡uníos!



AVANCE



Año I. Núm. 30

Diario de la mañana

Sábado, 3 abril 1937

Los bravos soldados del Ejército republicano avanzan firmemente, apoderándose de la zona minera de la provincia de Córdoba

Ovejo, Villaharta y Espiel, próximos a caer.--Ayer se avanzó 20 kilómetros

Refugios, fortificaciones y reservas

Ayer noche la Federación Local de Trabajadores—la Casa del Pueblo—en una sesión plenaria de las Comisiones directivas de todos sus Sindicatos, aprobó la propuesta de su Ejecutiva, publicada días pasados en estas columnas, sobre la formación con militantes de todas las Organizaciones locales de la U. G. T., de unas Brigadas destinadas a la construcción de abrigos contra los bombardeos de la aviación; a realizar las obras de fortificación militar que en la provincia se le encomienden y a preparar muchedumbre de camaradas, instruidos militarmente en el manejo de las armas para la formación de reservas, con las cuales nutrir cuando sea preciso al Ejército Popular.

La Casa del Pueblo de Ciudad Real—la clase trabajadora que en ella se alberga—ha dado con este acuerdo, una prueba más de que vive conscientemente y con inteligencia lúcida y serena, los sucesos que se producen en nuestra patria y no muy lejos de las puertas de la provincia. Y de que sabe adoptar la resolución y la respuesta justa y precisa ante los hechos. Y darles cara. Sin dejarse arrastrar de un optimismo confiado ni deprimir por un fatalismo negligente. Sin confundir la realidad con el deseo, ni errar desviada hacia una pasividad imbécil.

La ciudad podrá parecer que en su conjunto vive un poco ajena a la emoción vibrante del curso de la contienda. Contienda sin neutrales posibles. Contienda de esas en que el que no está con nosotros está en contra nuestra. Porque en ella se juega la suerte de todos y de cada uno de los españoles.

Podrá parecer, decimos, que Ciudad Real no sigue tensamente la lucha. "En Jaén—refiere por ejemplo, un telegrama de nuestra agencia informativa—al conocerse la conquista del pueblo de Alcaracejos por las tropas de la República, se desbordó el entusiasmo popular y la noticia se acogió con vítores y aplausos."

En Ciudad Real, en cambio, que es donde estaba más justificado el entusiasmo por la reconquista de Alcaracejos, no se produjo ostensiblemente ninguno. Si bien es justo reconocer que cuando, poco después corrió el rumor, de la supuesta ocupación de Peñarroya prendió aquí la emoción y la alegría en todas las gentes.

Pero aunque la ciudad aparece así, más bien fría e indiferente los hombres que se mueven en sus nudos vitales—los hombres que la mueven—estos hombres que hacen ejercicio militar en los patios de la Casa de su Partido, estos hombres de la Casa del Pueblo que trabajosamente, a través de una larga deliberación van removiendo los obstáculos y los estancamientos de tantas votaciones con un bosque de puños en alto hasta salir al acuerdo de la preparación, la defensa, estos hombres viven hora tras hora apasionadamente los altibajos de la guerra y son ellos los que abren el camino de la victoria.

Ya está decidido, camaradas.

Pasemos ahora a crear con nuestros brazos, los refugios, las fortificaciones y las reservas.

Continúa el avance por Pozoblanco Peñarroya ha sido evacuada

Andújar, 2.—Durante todo el día de ayer, continuó el ataque leal en el sector de Pozoblanco.

Nuestras fuerzas siguen poniendo estrecha asedio a Ovejo y ocupan posiciones muy próximas a esta localidad. La aviación y la artillería, trabajan con gran intensidad.

De Hinojosa del Duque, salió en dirección hasta Peñarroya, una columna, tropezando con resistencia enemiga en el lugar de Cabeza Mesada, avanzando más allá del cruce de las carreteras de Hinojosa a Belmez y de Peñarroya a Pozoblanco.

Peñarroya ha comenzado a ser evacuada por el enemigo, siendo objeto de bombardeo por nuestra parte la fábrica de municiones allí establecida. El enemigo en su retirada, vuela los puentes y obstruye la carreteras con árboles, incendiando los bosque con gasolina.

Nuestras tropas cerca de Villaharta y Espiel

Andújar, 6 tarde.—A las tres de esta tarde, nuestras tropas se hallaban a la vista de Villaharta y Espiel, desarrollándose un fuerte combate sobre Ovejo.

Se ha ocupado la sierra Buenavista

Andújar, 2.—En la jornada de hoy, continúa el ataque leal hacia Villaharta, con un avance de ocho kilómetros, habiéndose ocupado la sierra Buenavista, que queda a siete de distancia de aquella localidad. Hacia Peñarroya se lucha por conquistar las cumbres Arconocosa, en una lucha de las más encarnizadas.

Por el puerto calatraveño, también avanzan las fuerzas leales. El total de los avances en el día de hoy, alcanza cerca de veinte kilómetros. Se espera que mañana continúe arrollador.—(Febus.)

La ofensiva facciosa en Euskadi es contenida y castigada

Bilbao, 2.—A las dos y media de la tarde fué denunciada la presencia de veinte aparatos facciosos. Al llegar a Orduña, regresaron a sus bases, por lo que se cree que el vuelo que efectuaban fuese de reconocimiento. Tan pronto como salieron los cazas leales, se dieron a la fuga y lograron alcanzarlos.

Parte Oficial de las seis de la tarde. En el frente de Alava, se ha operado una reacción favorable a nuestras fuerzas. Sobre el sector de Ochandiano Aramayona continúan fuertes ataques enemigos. En el de Gorbea, donde se hallaba rodeado un destacamento faccioso por tropas leales, ha quedado totalmente aniquilado, registrándose treinta muertos y ocupando cuatro ametralladoras y veinticinco fusiles con abundantes municiones.

Sigue el combate desde el amanecer hasta la noche y no cesa la ofensiva enemiga en el frente de Aramayona, donde acumularon los rebeldes muchas fuerzas. Todos estos ataques han sido contenidos por nosotros aunque el enemigo lo desarrolló con una intensidad desconocida en estos frentes. Se ha podido advertir lo útil que les han resultado los informes que los rebeldes han recibido del jefe de fortificación, que se pasó al enemigo hace dos días.

Nuestra aviación trabajo sin descanso. Con motivo de las operaciones en los montes de Gorbea quedó destruido el destacamento de caballería que allí habían cercado a nuestras fuerzas, hallándose la zona totalmente limpia.—(Febus.)

La aviación facciosa sobre Gerona

Gerona, 2.—Esta mañana a las diez y media, hizo su aparición un trimotor enemigo que arrojó dos bombas sobre un barco mercante a la al-

tura de las Islas Medas. Las bombas cayeron a gran distancia y las baterías antiáreas y varios cazas nuestros, hicieron huir al trimotor.—(Febus.)

¡Adelante por la unidad!

A las organizaciones juveniles antifascistas: a todos los jóvenes que luchan contra la invasión

El Comité Ejecutivo Nacional del Frente de la Juventud de España, nos envía el siguiente escrito para su difusión en la Prensa.

La Juventud española hace honor a su historia. Con paso firme y decidido, marcha hacia la unidad, sin asustarse de los gritos que los incapaces lanzan contra ella. Los jóvenes de España han visto bien claro entre combate y combate contra los invasores, que solo y sobre todo la unidad les abrirá las puertas de la victoria; las puertas de una vida libre, culta, laboriosa y alegre. Madrid, Murcia, Ciudad Real, nos marcan la ruta.

El Frente de la Juventud, que nació y ha trabajado siempre por unir a todos los jóvenes en lucha con las fuerzas del pasado que les mantienen en el hambre y la ignorancia, saluda con alegría y orgullo legítimos las realizaciones de unidad que en toda España se producen.

El Frente de la Juventud de España, saluda como un gran fruto de la tarea unificadora que mueve todas sus actividades, al Comité de Enlace de las Juventudes antifascistas de Madrid; a las Juventudes que en Murcia, en Almería, en Ciudad Real y en innumerables localidades, han sellado ya sus pactos de actividad común; a todas aquellas organizaciones juveniles que en el momento presente trabajan por llegar a una inteligencia, apartando con gesto decidido cuanto pueda separarlas en la gran tarea de defender nuestro país y acelerar la victoria.

El Frente de la Juventud de España, se siente con estos hechos más fuerte que nunca y lanza a todas las Juventudes que en él figuran la tarea de seguir el ejemplo de Madrid; la tarea de impulsar y extender los pactos y organismo de unidad juvenil, bajo las formas más aplicables en cada localidad, con los objetivos centrales que los jóvenes de Madrid han dado a su pacto; contribuir a la organización de nuestro gran ejército popular; organizar la instrucción pre-militar y el trabajo de choque en la retaguardia; apoyar la unidad de todos los antifascistas y a su Gobierno, el Gobierno del Frente Popular.

El Frente de la Juventud, recoge con vivísima alegría el deseo que las juventudes antifascistas de Madrid expresen, de que se lleve rápidamente a un acuerdo nacional, y dedicar su mayor esfuerzo a realizar este deseo, subrayando como una gúla para hacerlo efectivo, las bases del manifiesto lanzado en común por la Juventudes Republicanas, Libertarias, Socialistas Unificadas y Sindicales el 14 de marzo.

Ante la invasión italiana de nuestro suelo; ante las nuevas divisiones que Mussolini envía para hacernos sus esclavos, nuestra consigna es: **TODOS PARA LA GUERRA, TODO POR LA UNIDAD**